

# SAVE THE DATE !

11 janvier 2018

**Conférence-Débat**  
(18h00-20h00)

Dans les locaux de l'IRIS  
(2 bis rue Mercoeur, 75011 Paris)



A l'occasion de la parution du rapport **Le Déméter 2018**, portant sur la géopolitique des huiles végétales, la mondialisation du vin et les enjeux pour l'agriculture française en matière de développement durable, une conférence-débat sera organisée dans la salle de conférence de l'Institut de relations internationales et stratégiques (IRIS) le jeudi 11 janvier 2018, de 18h00 à 20h00, autour de la thématique suivante :

**« La France participe-t-elle à la mondialisation agricole ? »**

## Intervenants

- Alain Rival (Directeur du CIRAD/Asie du Sud-Est)  
**Pourquoi les huiles végétales sont-elles stratégiques ?**
- Philippe Dusser (Directeur des études économiques, AVRIL)  
**Des huiles aux protéines: la France a-t-elle des atouts ?**
- Jean-Marie Aurand (Directeur général de l'Organisation internationale de la vigne et du vin)  
**La viticulture et la consommation de vin se globalisent : la France marginalisée ?**
- Carole Zakine-Hernandez (Directrice de projet, AgroSolutions, InVivo)  
**Agriculture et environnement : la primauté du droit international ?**

**Inscriptions et informations complémentaires  
à partir de l'automne 2017**